CÉLÉBRATION DE LA CRÉATION à BESANÇON

Bref rappel historique

La « célébration œcuménique de la création » a débuté à partir de l'année 2006 (à la suite de la rencontre de Sibiu), avec les franciscains à la chapelle des Buis. En 2007, la célébration a lieu le 4 octobre. Et un article, paru dans l'Est Républicain du lundi 8 octobre 2007, précise que pour la deuxième année consécutive [... c'est une] initiative de Pax Christi, de l'Eglise Réformée et des frères franciscains. C'était une célébration dans la crypte du monument de la Libération ; elle a rassemblé une affluence qui incite les animateurs à instaurer une célébration annuelle en plein accord avec la charte œcuménique : sauvegarder la création !

Comme animateurs, il y avait le frère Jacques JOUET qui animait musicalement avec ses chants, accompagné de sa guitare, Jean-Pierre ROUGEOT (Pax Christi) et Christian MOREAU de la paroisse réformée de Besançon (et probablement aussi Jacqueline ROZ).

Vers l'année 1912, Christian MOREAU est parti en Charentes ; Jean-Pierre ROUGEOT voulait continuer et organiser la célébration ; aussi l'ai-je interpellé pour que le caractère œcuménique soit réel par la présence de protestants dans l'équipe de préparation.

2012 : la célébration s'est déroulée dans la crypte, à la chapelle des Buis.

2013 : la célébration a été préparée avec un groupe plus important, notamment avec le Père Dominique BANET et le pasteur P.E. PANIS ; la célébration a eu lieu à l'Escale, dans l'idée d'impliquer des jeunes ; c'était le mardi 1^{er} octobre à 19 h 00.

2014 : célébration à l'Escale, le mardi 30 septembre à 19 h 00.

2015 : la préparation s'est faite avec les prêtres orthodoxes ; la réunion de préparation a eu lieu à l'Eglise CEPEE de Planoise. La célébration s'est réalisée sur deux jours, les 2 et 3 octobre, à St Louis de Montrapon.

2016 : La fête de la création s'est déroulée au Centre diocésain : stands de 15 h à 18 h ; célébration à 18 h. Des enfants d'écoles privées sont venus.

2017 : Vendredi 29 septembre : projection d'un film : « Qu'est-ce qu'on attend ? »

Et le samedi 30 septembre, de 15 h à 18 h : animation avec des stands sous des abris (mais il a beaucoup plu, et il n'y a pas eu beaucoup de visiteurs) ; à 18 h : célébration dans l'église St Pie X.

Au cours du bilan, constat est fait de la décroissance des participants.

2018 : petite célébration au temple, le 29 septembre à 18 h 30. Monsieur Roland Sage a témoigné de l'expérience de TRI à Quingey. Peu de monde.

2019 : une pause s'est faite, eu égard à la faible participation de ces dernières années.

2020 : à cause de la pandémie, on ne pouvait rien organiser.

Henry Laslandes, 29 juillet 2020